



**- Albox crea un Comité de Transparencia con miembros de diversos colectivos**

IDEAL DE ALMERÍA - pág:14 :: 24.12.2014



Imagen del Ayuntamiento de Albox. :: E. B.

## Albox crea un Comité de Transparencia con miembros de diversos colectivos

El Ayuntamiento publicará la agenda del alcalde, ingresos de la Corporación y detalles de contrataciones

:: **ELOISA BENÍTEZ**

**ALBOX.** El Ayuntamiento de Albox ya cuenta con un Comité de Transparencia recientemente constituido tras el apoyo recibido por esta propuesta socialista por todas

las formaciones políticas de la Corporación.

Dicho organismo está compuesto por profesionales y representantes de diversos colectivos del municipio como el educativo o el empre-

sarial. Con la constitución del Comité de Transparencia el Ayuntamiento de Albox abre «un nuevo tiempo protagonizado por el acceso de toda la ciudadanía a todo tipo de información municipal y por la participación de los vecinos en la gestión municipal», ha descrito Rogelio Mena, alcalde alboxense.

Desde el equipo de Gobierno socialista se recuerda el compromiso adquirido con la transparencia y la legalidad. Tal y como adelantó el alcalde de Albox en el Pleno en el que se aprobó un paquete de medidas de transparencia, Rogelio Mena ha vuelto a señalar que «se pondrá a disposición de la Fiscalía cualquier expediente, afecte al partido que afecte, que pueda tener alguna duda de legalidad».

El comité de Transparencia se va a centrar en el desarrollo de las cinco áreas de transparencia que se evalúan en el la organización no gubernamental Transparencia Internacional (TI) y que son la Información sobre miembros, gastos e ingresos de la Corporación Municipal; la relación con los ciudadanos y la sociedad; Transparencia económico-financiera del Ayuntamiento; Transparencia en las contrataciones de servicios y Transparencia en materia de urbanismo y obras públicas.

En este sentido, el alcalde alboxense ha manifestado que durante el año 2013 no percibió del Ayuntamiento nada en concepto de salario

y seguridad social y que realizó 12 desplazamientos a Sevilla y 19 a Madrid para realizar gestiones entre las que se encuentran las reuniones con la Junta de Andalucía y Gestagua para la llegada del agua de calidad y para asuntos relacionados con la apertura del Centro de Agua y Salud, seguridad del municipio, cobro de subvenciones y la solución del problema urbanístico de las viviendas ilegales.

Otros de los desplazamientos se produjo a Ermua para reunión con el alcalde para trabajar en el hermanamiento de los dos municipios. En cuanto a la información del resto de la Corporación, el grupo en la oposición percibió por asistencias a Plenos y Comisiones 14.160 euros mas 5.500 euros para el Partido Popular.

«No tenemos nada que ocultar, nuestras manos están limpias, pero con estas iniciativas además evitaremos falsas acusaciones, algo para lo que también hemos acudido a la justicia», ha indicado Rogelio Mena.

Con la puesta en marcha de estas iniciativas el Ayuntamiento de Albox se sitúa a la cabeza en medidas de transparencia, participación e información al ciudadano como muestra de su compromiso con las exigencias de la ciudadanía y con las obligaciones de los políticos.

**Más noticias en:**  
<http://almazora.ideal.es>



# Abastecimiento

---



## - Más de 60 familias de Loreto piden información "completa y veraz" por los cortes de agua

DIARIO DE CÁDIZ - pág:16 :: 24.12.2014



## - Apemsa ejecutará obras en la calle Larga para cambiar las canalizaciones de abastecimiento

DIARIO DE CÁDIZ (EL PUERTO) - pág:35 :: 24.12.2014



## - El PTA ya tiene fecha de defunción

DIARIO DE JEREZ - pág:10 :: 24.12.2014



## - El cogobierno aprueba el presupuesto de 2015 con el voto en contra de la oposición

EL DÍA DE CÓRDOBA - pág:25 :: 24.12.2014



## - Linaqua se pone a hacer cuentas

IDEAL DE JAÉN - pág:13 :: 24.12.2014



## - Culmina la remodelación integral de la calle Acera de la Marina

MÁLAGA HOY - pág:14 :: 24.12.2014



## Más de 60 familias de Loreto piden información “completa y veraz” por los cortes de agua

● Han presentado escritos en el Ayuntamiento y Aguas de Cádiz acogiéndose a su derecho a acceder a datos públicos

### Redacción CÁDIZ

Más de 60 familias de Loreto, la mayoría del Patio de la Fuente y representadas por Rosa Guzmán, han presentado escritos en el registro del Ayuntamiento de Cádiz y la empresa municipal Aguas de Cádiz haciéndoles llegar las dudas ante las explicaciones dadas por estas entidades y solicitando información complementaria de carácter técnico y administrativo que pueda ayudar a esclarecer y comprender los acontecimientos. “La actitud de indiferencia ante las dudas de los vecinos demostrada por los representantes y técnicos municipales hacen que estos reclamen su derecho a la información completa y veraz”, puede leerse en una nota de prensa emitida por la

Comisión de Comunicación de Podemos Cádiz.

Los vecinos aseguran acogerse a su derecho legal de ser informados de manera adecuada por administraciones y entes públicos, medidas que vienen recogidas “en pos de la transparencia y la correcta información y asesoramiento, en la ley 27/2006, de 18 de julio, por la que se regulan los derechos de acceso a la información, de participación pública y de acceso a la justicia en materia de medio ambiente y la Directiva 2003/4/CE, del Parlamento Europeo y del Consejo, de 28 de enero de 2003, relativa al acceso del público a la información medioambiental”.

Por ello solicitan datos de acceso público tal como se indica en el Decreto 120/1991 de 11 de junio

por el que se aprueba el Reglamento del Suministro de Agua Doméstica, Decreto 70/2009 de 31 de marzo por el que se aprueba el Reglamento de Vigilancia Sanitaria y Calidad del Agua de Consumo Humano de Andalucía y el Real Decreto 140/2003, de 7 de febrero, por los que se establecen los criterios sanitarios de la calidad de agua de consumo humano”.

Los vecinos quieren ser informados sobre doce puntos concretos, entre ellos se piden informes técnicos, analíticas completas con opiniones e interpretaciones de los laboratorios, tiempo de exposición de los vecinos a las bacterias, posibles repercusiones sobre la salud o una explicación técnica de la propagación de la bacteria. Rosa Guzmán tiene previsto, una vez presentada la solicitud, reunirse con los técnicos de la Junta de Andalucía para hacerle llegar sus dudas sobre el desarrollo de los acontecimientos mencionados y tomar las medidas que considere oportunas.



## Apemsa ejecutará obras en la calle Larga para cambiar las canalizaciones de abastecimiento

La sustitución se efectuará en dos fases y afectará también a la tubería de la calle Valdés

### Delegación EL PUERTO

La empresa de aguas Apemsa acometerá en 2015 dos importantes obras. Por un lado, la primera fase de sustitución del abastecimiento en la calle Larga. El proyecto contempla el cambio de las tuberías desde la plaza Peral a la plaza de los Jazmines, y se hará en dos fases. La primera, el año próximo, estando previsto adoquinar la calle una vez concluya la obra.

El segundo gran proyecto es la sustitución de la canalización de abastecimiento en la calle Valdés, desde la altura de Plaza de Toros a la avenida de la Bajamar. Esta tubería, que transcurre prácticamente bajo el acerado, supondrá algún corte parcial de tráfico pero no el cierre completo de la calle. Ambas tuberías presentan problemas de roturas por su antigüedad.

El presidente del Consejo de Administración de Apemsa, Alfonso Candón, ha informado también del proyecto de ampliación del colector de la avenida Eduardo y Felipe de Osborne, en Vistahermosa. Las obras planteadas consistieron en la colocación de 214 metros de una nueva conducción de saneamiento con tubo de PVC y renova-



Las obras de la calle Chanca, concluidas hace escasas fechas.

ción de las acometidas de saneamiento existentes. El presupuesto asciende a 162.120 euros y la adjudicataria fue la empresa Gyocivil. Este proyecto venía a complementar el ya ejecutado en 2010 por Apemsa, cuando se amplió el colector de entrada al bombeo de Vistahermosa y se prolongó el de la avenida Eduardo y Felipe Osborne, al norte del Camino de las Arenillas hasta la calle Goya.

En julio pasado se iniciaron tres de las cuatro obras aprobadas por Apemsa en febrero: la renovación del abastecimiento y saneamiento en las calles Chanca, con una inversión de 209.000 euros, ejecutada por Movalco del Sur; en la calle Postigo, entre avenida de Fuentebravía y calle Santa Fe, por 75.219 euros, que llevó a cabo la empresa Cimentia y en la calle Ángel Urzáiz, entre Cielos y Virgen de los Milagros, con un presupuesto de 62.863 euros y que ejecutó Granada XXI. Tanto en Ángel Urzáiz como en Chanca se adoquinaron las calles.



# El PTA ya tiene fecha de defunción

● PP y PSOE refrendan la liquidación de la sociedad en el pleno ante la incapacidad de encontrar medidas que solventen su quiebra económica ● La junta general de accionistas se reunirá el 9 de enero para disolverla

E. M. Cañas JEREZ

La sociedad Parque Tecnológico Agroindustrial SA no llegará a los ocho años de vida. Su muerte, ya anunciada semanas atrás, se fraguará el próximo 9 de enero en una reunión de su junta general de accionistas una vez que Junta y Ayuntamiento, sus principales socios, decidieron adoptar esta decisión, que ayer fue refrendada por el pleno municipal.

El enclave industrial continuará funcionando pero perderá el órgano que lo gestiona por su quiebra económica —su principal lastre es la obligación de devolver más de 10 millones de euros de subvenciones por obras inacabadas— y por la imposibilidad de revertir la situación. En su lugar, una entidad urbanística de conservación, un órgano conformado por los propietarios asentados en el polígono, entre ellos el Ayuntamiento, se hará cargo del espacio tecnológico.

El presidente de la sociedad, el edil Francisco Cáliz, justificó la medida durante la sesión plenaria celebrada ayer en que "no hay posibilidades de mejora" pa-



Francisco Cáliz, ayer durante la sesión plenaria.

MANUEL ARANDA

El gobierno local advierte que la firma no tiene capacidad de generar ingresos

ra la sociedad. En este sentido, hizo hincapié en la "falta de capacidad" de la firma para generar ingresos que sirvan para hacer frente a sus "gastos básicos". Hasta 2012, el PTA pudo mantenerse con la financiación basal que transmitía la Junta pero esta fuente de financiación se acabó, de ahí que los números rojos hayan pasado a ser insostenibles. El pasado año, por ejemplo, cerró con más de medio millón de euros en pérdidas.

Cáliz señaló que se barajaron diversas alternativas como una ampliación de capital para afrontar estos débitos pero ni el Ayuntamiento podía asumirla ni la Junta ni el resto de accionistas (como Diputación o la Universidad de Cádiz) se mostraron partidarias de respaldarla. Por esto, el edil resaltó: "El ciclo de la sociedad Parque Tecnológico Agroindustrial ha concluido". Insistió, eso sí, en la continuidad del parque y de las empresas instaladas en él apuntando que en este mandato se han adoptado medidas para "darle vida" como la mejora de la potencia eléctrica y de las infraestructuras, así



Afectados por el ERE municipal acudieron al pleno.

MANUEL ARANDA

## No habrá readmisión para los incluidos en el ERE

Los grupos de la oposición (PSOE, Foro e IU) presentaron una proposición para exigir que se le dé la posibilidad a los afectados por el ERE municipal de elegir entre la indemnización o la reincorporación en el caso de que los Juzgados de lo Social fallen a su favor en las demandas individuales que se comenzarán a analizar a partir de febrero. Sin embargo, la propuesta no llegó a debatirse ya que el PP presentó una enmienda a la totalidad que la desdibujó completamente. En

su lugar, se abordó una iniciativa para comprometer al gobierno local a un "proceso de consolidación" de la plantilla municipal. Eso sí, el edil de Personal, Javier Durá, insistió en lo ya apuntado por la alcaldesa semanas atrás. En este sentido, reiteró que el Ayuntamiento está dispuesto a recurrir a instancias judiciales superiores si hay sentencias desfavorables y que en ningún caso se plantea la readmisión, aunque ello suponga tener que ampliar la indemnización por el despido. Volvió a apuntar que esta medida

fue "dolorosa pero necesaria" y que la readmisión supondría "poner en riesgo" la situación económica municipal. Mientras, los grupos de la oposición insistieron en cuestionar la política en materia de personal seguida por el gobierno en este mandato. Por otro lado, el pleno aprobó las nuevas tarifas del transporte público y unos cambios en la ordenanza del servicio de abastecimiento y depuración de aguas que afectará a las pedanías que no tienen el servicio con Aquajerez.

como la promoción del enclave.

La decisión de liquidar la firma, como era de esperar, contó con el respaldo del PSOE. Su portavoz, Luis Flor, que también es consejero en el PTA, repitió parte de los argumentos dados por el edil del PP para justificar la decisión. "Los números y la crisis han llevado al Parque Tecnológico a esta situación", dijo. Incluso, afirmó que, a pesar de la liquidación, el parque "sigue teniendo futuro" aunque la sociedad es "inviable".

Izquierda Unida decidió abstenerse en este asunto alegando que el gobierno local no ha aportado los resultados pormenorizados del Parque Tecnológico que refrendan la situación de quiebra en la que se encuentra. Joaquín del Valle, portavoz de esta formación, centró buena parte de su discurso en leer un artículo que publicó en este medio el pasado mes de septiembre donde hizo un recorrido por la historia del PTA. Así, le reprochó a la Junta que "nunca creyera" en este proyecto y al Ayuntamiento por no propiciar que la firma generara ingresos para su pervivencia así como que deci-

Foro e IU le reprochan que PP y PSOE escenificaran sus diferencias en el enclave

diera acogerse a las subvenciones que posteriormente la han sepultado.

Foro Ciudadano, finalmente, se posicionó en contra de la medida advirtiendo que se pone "punto y final a un proyecto base para la economía jerezana", según palabras de su portavoz, Rocio Montero. Acusó al PSOE y a PP de haber "jugado al enfrentamiento", en referencia a las continuas desavenencias en el seno de esta sociedad, para finalmente "darse la mano para liquidar". Eso sí, se mostró especialmente crítica con la gestión del PP al que acusó de haber tomado "decisiones nefastas" como la destitución de la anterior gerente, la expulsión de los grupos de la oposición del consejo de administración o la "falta de estrategia" para desarrollar el parque.

El debate lo cerró la alcaldesa, María José García-Pelayo, quien insistió en que esta medida supondrá que el parque "vuelva a ser lo que fue originalmente". Sobre los edificios inacabados aseguró que "se finalizarán y se pondrán en valor".



► **LUCENA**

# El cogobierno aprueba el presupuesto de 2015 con el voto en contra de la oposición

● Las cuentas alcanzan los 37,5 millones, lo que supone una caída del 3,7%, y consignan más de tres millones a Servicios Sociales

**Gema Moreno**

El Pleno del Ayuntamiento de Lucena aprobó en la noche de ayer, con los votos a favor del cogobierno (PSOE e IU) y en contra del PP, el presupuesto municipal para 2015, que asciende hasta los 37,5 millones de euros. Esta cifra supone, como explicó el concejal de Hacienda, José Cantizani (PSOE), una caída del 3,77% con respecto

al presupuesto del actual ejercicio. La cifra, no obstante, aumenta hasta los 39 millones si se incluye el montante previsto para los entes dependientes del Consistorio.

La participa más cuantiosa es la destinada al pago del personal, que recupera la paga extraordinaria. La Delegación de Hacienda y Régimen Interior, en segundo lugar, contará con 10,2 millones de euros, mientras que a Servicios Socia-

les se le adjudican más de tres millones de euros, lo que supone un incremento de más de un 16%. De esta cifra, 405.000 euros se destinarán a contratos de emergencia social. "Intentamos paliar así los recortes que realizan otras instituciones" apuntó el delegado.

Organismos municipales como Aguas de Lucena, cuyas tasas de abastecimiento y depuración son la principal novedad de estos presupuestos, o el Patronato Deportivo Municipal recibirán otras partidas destacadas, de tres millones y 1,1 millones, respectivamente. Sin embargo, disminuirá la partida para la escuela taller y el servicio de recogida de grúa.

Cantizani detalló también que la Delegación de Seguridad Ciudadana recibirá 1,2 millones de euros, lo que supondrá un aumento del 6%, mientras que a Educación le corresponde un montante aproximado a los 108.000 euros, destinados a la realización de diferentes programas educativos, así como la mejora y la conservación de los centros públicos de la ciudad.

Turismo dispondrá en este presupuesto de más de 400.000 euros; Cultura, algo menos de 300.000 euros; Fiestas, 287.856 euros; Innovación y Desarrollo Local, 273.641 euros; Sanidad, 225.735 euros; Agricultura trabajará con unos 90.000 euros; Medio Ambiente obtiene 83.176 euros; Igualdad, 65.133 euros, y Juventud, unos 20.000 euros.

El portavoz de IU, Miguel Villa, matizó que su grupo apoya los presupuestos a excepción de la partida destinada a la subvención para el Lucena Club de Fútbol. El portavoz del PP, Manuel Gutiérrez, consideró escasa la subida de la partida para Servicios Sociales.





# Linaqua se pone a hacer cuentas

## El Ayuntamiento solicita una auditoría para conocer el origen de las pérdidas

:: IRENE TÉLLEZ

**LINARES.** Los números rojos que persiguen a la empresa mixta de gestión del agua, Linaqua, desde hace dos años, y que se sitúan en torno al medio millón de euros según las últimas cifras dadas a conocer en la reunión del Consejo de Administración celebrada esta semana, han obligado al Ayuntamiento a dar un paso adelante para conocer el estado real de las cuentas de la empresa. Con el objetivo de analizar el origen de las pérdidas, así como los costes reales de la prestación del servicio, el Ayuntamiento iniciará una auditoría de las cuentas de la empresa de cara a dar respuesta a la delicada situación económica que arrastra.

«Lo que pretendemos es estudiar cómo se puede compensar las pérdidas que existen, sobre todo después de que el PP, que aprobó hace dos años un plan de saneamiento, se haya desdicho de su compromiso al votar contra la subida de las tasas del agua en una actitud que entiendo que responde a una estrategia política», asegura el alcalde de Linares, Juan Fernández, sobre la auditoría que se pretende poner en marcha dentro de la empresa mixta, conformada en un 51% por el Ayuntamiento y un 49% por la empresa Aqualia.

Una vez que se conozcan los resultados del estudio de cuentas, con el que se pretende «apretar» a la parte privada a reducir su índice de beneficios y «conocer los costes reales» de producción, el saneamiento de las cuentas podrían pasar por medidas tan dispares como la compensación de las pérdidas a través de una subvención, como ocurre en el caso del transporte urbano, u otras fórmulas como la liquidación, salida a concurso o encomienda. «El primer paso es conocer las cuentas y después estudiar qué medidas tomar. Se está hablando directamente de liquidación y no es cierto, y creemos que se trata de una estrategia de crear incertidum-

bre y soliviantar a los trabajadores sin necesidad», subraya Fernández.

Sin embargo, y pese a que el primer edil niega que la liquidación de Linaqua sea una de las salidas planteadas ante los malos resultados de las cuentas anuales de la empresa, lo cierto es que un grupo de trabajadores de Linaqua se han reunido con los grupos de la oposición en los últimos días para conocer si la plantilla será subrogada o no en caso de liquidarse la empresa mixta.

La gestión del servicio de abastecimiento del agua fue concedida a Aqualia en 2007. Desde entonces, la sociedad es la responsable tanto del abastecimiento como las mejoras del alcantarillado y depuración, así como del desarrollo del plan contra inundaciones. La mala situación de las cuentas provocó una revisión de los impagos que se registraban por parte de algunos usuarios, con especial énfasis en el caso de las viviendas de la Junta de Andalucía en Arrayanes, que ha provocado un enfrentamiento judicial entre Linaqua y la Agencia de la Vivienda y Rehabilitación de Andalucía (AVRA). Asimismo, desde FACUA se denunciaba recientemente ante el Defensor del Pueblo Andaluz los cortes del suministro que sufrían algunos linarenses por pequeños impagos y sin previo aviso, una versión desmentida por la empresa mixta.

### Un plan bloqueado

El Ayuntamiento de Linares, con los votos a favor de PSOE y PP, aprobaban a finales de 2012 un plan de saneamiento de las cuentas de Linaqua que pretendía, a través de la subida anual de las tasas impositivas del servicio hasta 2017, alcanzar un déficit de casi equilibrio de alrededor de 78.000 euros, frente a unas pérdidas previstas de 796.500 euros de no revisarse las tarifas. Sin embargo, la negativa de IU y PP de continuar con la subida de las tasas del agua para



Imagen de archivo de personas realizando gestiones en la oficina de Linaqua. :: ENRIQUE

el próximo año ha provocado una ruptura en el desarrollo de dicho plan.

El déficit, según se recogía en el informe dado a conocer por la empresa concesionaria, está provocado por la diferencia entre el consumo estimado en el pliego de condiciones que sirvió de base para la adjudicación, y el consumo realizado desde entonces. En concreto, en el año 2011, según el estudio de previsiones, se marcaba una facturación de abastecimiento de 3.528.500 metros cúbicos, cuando realmente no se superó los 3.188.000 metros cúbicos facturados.

Por ello, el descenso del consumo que se ha producido desde 2008 ante el cierre de muchas industrias de la ciudad y un menor crecimiento de la ciudad con respecto a años anteriores, obliga a la empresa a una revisión de sus tarifas para hacer frente a los resultados negativos acumulados en los últimos cuatro años.

Una vez finalizado el plan, la empresa planteaba actuaciones encaminadas a la recuperación de los ingresos perdidos por ambos socios (Aqualia y Ayuntamiento), «repercutiendo los beneficios al igual que los gastos al 50%».





## ► **MARBELLA**

# Culmina la remodelación integral de la calle Acera de la Marina

**E. Moreno** MARBELLA

El Ayuntamiento de Marbella ha culminado las obras de remodelación acometidas en la calle Acera de la Marina, integradas en el marco del Plan Marbella Centro. Esta actuación complementa la que se está llevando a cabo en la calle Padre José Vera, la cual se prevé que finalice en febrero. Según precisó la alcaldesa de la ciudad, Ángeles Muñoz, la actuación “conlleva mejoras en la red de abastecimiento de agua y en la de saneamiento, la renovación del alumbrado público y la instalación de la canalización del gas natural”, a la vez que agregó que “se pretende seguir mejorando la infraestructura y estética del casco urbano”.

En este sentido, la regidora señaló que “los ciudadanos van a poder disfrutar de una calle céntrica renovada, moderna y con todos los servicios”, al tiempo que recordó que el Plan Marbella Centro “comenzó con la recuperación de los casi 7.700 metros cuadrados de las Terrazas del Puerto Deportivo y continuó con la remodelación y mejora de la calle Miguel Cano y la de Notario Luis Oliver”.



# Depuradoras

---



## - Obras de saneamiento y depuración de aguas

IDEAL DE GRANADA - pág:15 :: 24.12.2014



## Obras de saneamiento y depuración de aguas

### ALBUÑOL

:: **R. I.** La consejería de Medio Ambiente y Ordenación del Territorio de la Junta de Andalucía licitó diversas obras de saneamiento y depuración en Albuñol por valor de seis millones de euros. Los trabajos permitirán la ejecución de los colectores y la nueva depuradora, que beneficiarán a más de 14.600 personas. El objetivo de la obra es dar servicio a los núcleos de población de Albuñol, La Rábita y El Pozuelo.

